

新山協ニュース

▲発行者 平田 大六

▲発行所 新潟県山岳協会

〒940 長岡市学校町1-12-23 室賀輝男 方 TEL 0258-32-0428

成女・少女 共に一位

第12回北信越国体

7/26/7/28 長野県

石川国体の地区予選を兼ねた第12回北信越国体山岳競技は、7月26日~28日長野県諏訪市の霧ヶ峰で行なわれ、成年女子、少年女子が優勝した。これで、新潟県は、ストレート出場の成年男子を含めて三つの種別で本番の石川国体(10月12日~16日)に出場できることになった。少年男子は惜しくも破れた。

北信越国体出場者及び成績は次のとおり。○印は監督。

- ◆成年男子五位 ○稻田春夫、坂井敦、額田和人、片桐正人
- ◆成年女子一位 ○高橋秀樹、子さん。
- 後藤邦子、設楽なつ子、本間雅美
- ◆少年男子三位 ○中村孝一、柿崎進也、鈴木豊、小黒英紀(以上三条高)

第29回日本山岳協会 海外登山技術研究会報告

海外登山委員会 田 中 純 夫

石川国体出場のための募金も実施する予定である。(理事長)

(登攀審判)、石田国夫(県山協理事)、草間雄一(県山協国体委)、田邊信行(県山理)、平田大六(総務委員)、藤井信(縦走主任審判)、森庄刀勤(縦走主任審判)、片桐一夫

(登攀審判)、石田国夫(県山協理事)、草間雄一(県山協国体委)、田邊信行(県山理)、平田大六(総務委員)、藤井信(縦走主任審判)、森庄刀勤(縦走主任審判)、片桐一夫

(登攀審判)、石田国夫(県山協理事)、草間雄一(県山協国体委)、田邊信行(県山理)、平田大六(総務委員)、藤井信(縦走主任審判)、片桐一夫

◆少年女子一位 ○渡辺正之、小出あかね、佐藤真紀、今井尊子(以上三条東高)大会で役員及び応援参加の県山協関係者は次の通り。

◆五十嵐篤雄(競技副会長代理)、平田大六(総務委員)、後の大高峰登山として、ヒマラヤのビッグ・クラミングの現状を学び、今山を実践している講師を招講して、ヒマラヤのビッグ・クラミングの研究結果の報告があった。

◆ライミングの現状を学び、今山を実践している講師を招講して、ヒマラヤのビッグ・クラミングの研究結果の報告があった。

◆山の在り方について討議しようとするのがメインの目的であった。

◆日程第二日目は、まずセッションIVとして「ヒマラヤをより身近なものに」というテーマのもとに、八木原國明氏

からは群馬県岳連のこれまでの活動と冬期サガルマーラ南壁登攀の計画について、また

サンナビキ同人の和田城志氏からは同氏の黒部での登山と

今後のナンガ・バルバット登山計画について、それぞれ活

字からではとても知り得ない面白い話を沢山聞くことが出来た。両氏の話は混迷を極めるアルピニズムについて一考

するよい機会になったよう

思う。

◆続々セッションVでは日本ヒマラヤ協会の山森欣一氏より「海外最新情報とヒマラヤの環境問題」ということで報

東京 ヒマラヤン・アドベ
ンチヤー・トラスト(略称
H A T - J) (自然保護国
際シンポジウム)
1992年10月~11月の間の
2日間 国際山岳連盟(U
I A A) 理事会・総会(国
際会議)
の開催決定の経緯を話されま
した。
海外から日本の山に対する
登山資料の問い合わせに、現
在詳しく返答できないとの事
でした。ファクシミリ等で、
登山ルート、交通機関、宿泊
施設など返答出来るようす
べきだとの意見が多く有りました。
自然保護活動について、関
係四団体(日本山岳会、日本
労働者山岳連盟、日本ヒマラ
ヤ協会、日本山岳協会)と連
絡を密にし、協調して行きた
いとの事でした。

国際化に伴い、現在の委員
会では広範囲な課題に対応し
にくいで国際関係、競技関
係等に細分化し、各分野が活
動し易いように調整役を行つ
たほうが良いのではないかと
の事でした。
登山、語学力に通じた人材
不足をあげられていました。

新潟鉄工山の会
石田邦雄
3月半ばともなれば、麓の
雪融けは進み春の気配が漂う。
なかなか姿を見せなかつた越
後平野を取り巻く高い山々も、
時折の好天で青空の中に純白
の姿を浮かべせる。こんな光
景を目にする、たちまち心
は雪山に縦横にシユーピールを
描く姿に思いは逸る。そんな
登山ルート、交通機関、宿泊
施設など返答出来るようす
べきだとの意見が多く有りま
した。

今回あまり人に知られて
ない、10kmにおよぶ滑降を樂
しめる入塩川→大岳のコース
を登る事にした。

コースタイム

卷6時25分~三条6時50分~
入塩川7時35分~8時00分~
堰堤9時8分~稜線6時40分~
10時00分~滝上の三角点10時
25分~10時40分~8時26分~11
時7分~9時70m~11時40分~
11時50分~12時20m~12時15
分~頂上直下12時50分~13時
10分~往路を下降~堰堤15
分~入塩川15時40分



標高1200mブナ林終了地帯

3月半ばともなれば、麓の
雪融けは進み春の気配が漂う。
なかなか姿を見せなかつた越
後平野を取り巻く高い山々も、
時折の好天で青空の中に純白
の姿を浮かべせる。こんな光
景を目にする、たちまち心
は雪山に縦横にシユーピールを
描く姿に思いは逸る。そんな
登山ルート、交通機関、宿泊
施設など返答出来るようす
べきだとの意見が多く有りま
した。

海外から日本の山に対する
登山資料の問い合わせに、現
在詳しく返答できないとの事
でした。ファクシミリ等で、
登山ルート、交通機関、宿泊
施設など返答出来るようす
べきだとの意見が多く有りま
した。

3月21日春分の日、自宅を
早朝出発、雨は降っていない
ものの曇天で道路は濡れてい
る。途中三条で職場の先輩と
合流し、五十嵐川沿いに車を
走らせる。越後長沢附近から
鼻手前で右折して梨の木トン
ネルを抜けて柄尾市へ入ると、
ラバースして右岸へ渡る。標
高370m、ここから滝上の
三角点710mまでは塩谷川
源流の沢に沿う概ね緩やかな
登りとなる。下部は狭い谷の
斜面を巻いて行くが、雪の少
ない年は4月に入ると沢が割
れてしまい、渡渉に苦労する。
沢が左に屈曲した地点は左岸
が急斜面となつており、毎年
デブリが出ており注意を要す
る場所であり、今年もかなり
大きなデブリが発生していた。
そこを抜けると開けた沢とな
り、堰堤から約1時間20分で
大岳から北西に派出する尾根
上にある滝上の三角点に到着
する。晴れていれば北方には
残雪豊かな栗ヶ岳が望め、大
休止をするに格好の場所であ
るが、今日は小雪が舞い展望
は効かない。

ここからは小さなアップダ
ウンを交えた緩やかな尾根歩
きとなる。30分程で杉の造林
地となり、吉ヶ平からの廃道
ない林道をスキーを進める。
屋根の先端が出ている佐万小
屋を過ぎ、約1時間で堰堤に
到着した。ここは上に積った
雪で渡るのに難渋する所であ
るが、今日は10m程上が雪橋
となっており、左岸ぞいにト
ラバースして右岸へ渡る。標
高370m、ここから滝上の
三角点710mまでは塩谷川
源流の沢に沿う概ね緩やかな
登りとなる。下部は狭い谷の
斜面を巻いて行くが、雪の少
ない年は4月に入ると沢が割
れてしまい、渡渉に苦労する。
沢が左に屈曲した地点は左岸
が急斜面となつており、毎年
デブリが出ており注意を要す
る場所であり、今年もかなり
大きなデブリが発生していた。
そこを抜けると開けた沢とな
り、堰堤から約1時間20分で
大岳から北西に派出する尾根
上にある滝上の三角点に到着
する。晴れていれば北方には
残雪豊かな栗ヶ岳が望め、大
休止をするに格好の場所であ
るが、今日は小雪が舞い展望
は効かない。

ここからは小さなアップダ
ウンを交えた緩やかな尾根歩
きとなる。30分程で杉の造林
地となり、吉ヶ平からの廃道
ない林道をスキーを進める。
接続点となる。造林地を抜け
るとブナ林となり、枝には霧
氷が付き美しい。少し傾斜が
増し、いよいよ主稜線へ取り
つく。このコースの950m
から1200mまでのブナ林
のスロープは斜度も適当で幅
も広く、守門岳周辺でも最高
のスロープではないかと思う。
ここからは稜線歩きとなり、
傾斜が緩くなり12時15分主稜
線に到着、標高約1220m、
左側(東側)に張り出す雪庇
とクラストした斜面に気を使
いながらの登高となる。深谷
ノカツチ、中津又岳を越え大
岳まではあとわずかではあつ
たが、ガスが濃くなりホワイ
トアウトで危険なため、本日
はここで断念する。

シールを外し靴の紐を締め
て、いよいよ滑降。クラスト
した斜面に4~5cmの新雪が
積つた状態で、ブナの林を縫
っての滑降は最高だ。右に左
にとターンを繰り返し、アッ
トと言う間に高度を下げる。8
00m附近になると、雪質も
悪くなつて来たが、滝上の三
角点へは約35分で到着した。

沢の滑りはいつもと違い、所
所ブレーキが懸かつたよう

重いが、それでも程良いスピードで約40分で壇場に到着。フィナーレは林道滑走、天候も漸く回復し青空が覗く。スタッフで漕ぐ部分もあったが比較的良好く滑る。途中でフキノトウを探つたりしながら、快い疲労感に満ち足りた気分で車に戻る。

このコースは長いだけに体力を要するが、それに見合つた充実感を味わえるコースである。

中高年登山教室

9月8日

平標山近辺で

県山協中高年登山委員会（坂井厚委員長）では、県体協、県教委、新潟市教委 同中央公民館などの後援で左記により登山教室を開催する。

記

期日 9月8日
会場 平標山近辺

日程 新潟市陸上競技場入口
6時半出発（バス）平標山
人員 150名、バス3台
担当 坂井厚、中村武雄、加藤記代子
協力 新潟県、むさび、樂山、越後ハイ

ノトウを探つたりしながら、快い疲労感に満ち足りた気分で車に戻る。

このコースは長いだけに体力を要するが、それに見合つた充実感を味わえるコースである。

山岳協会ニュース

横山克成

加茂山岳会

対象 新潟市附近に住む40才以上の人
問合 坂井厚
電 0250 (62) 6647

加茂山岳会も最近中年女性の入会がありまして会員も48名になりました。山行も毎月計画して会員で登っております。6月は山形県の摩耶山、7月は加茂市総合体育大会山岳大会で一泊二日で秋田山形県境の鳥海山を主管しました。

6月から9月にかけては粟ヶ岳登山道の整備戻りです。6月9日は会員多く参加して登山道の土嚢を積んで水の流れを変える作業をしました。

各資格所有者の会費一括納入制実施

主管

県山協加盟団体に所属する会員で指導員（3000円）、國体審判員（2000円）、自然保護、自然公園指導員（2000円）の資格所有者は、これまでそれぞれの委員会に上記の会費を納入して

いたが、本年度から一括納入して

していただくことにした。これらの資格は、加盟団体の推薦によって資格を取得している経緯があるので、加盟団体長が集金して一括納入することとした。

すでに、納付明細書は加盟

団体長に送付してあるので協力していただきたい。

また、当該団体が県山協に非加盟となれば所属会員のそれらの資格は自動的に消滅するものである。（理事長）

登山技術講習会

終了

県山協技術委員会（阿部信一委員長）担当で6月23日新発田市の杉滝岩で行われた。前夜祭及び当日の参加者次の通り。記帳者のみ。

（講師及び助手）阿部信一、安野正弘、五十嵐博、牧野信夫、橋本寅信、堀口寿彦、金子恒夫、小島修、渡部信栄、太子孝

（受講者）堀昌明、遠藤有香、佐藤安男、佐藤なつえ、渡辺国生、コノムラタカシ、関根正純、成田護、藤井秀人、諸橋紳一、長沼毅、五十嵐成一、藍原清、金沢和男、加藤いずみ、堀高子、真島良典、斎藤易、吊りあげ、の三ルートが

明美、山崎淳子、杉浦広幸、佐藤孝栄、森田健、早坂伸二、明間幸（協会）五十嵐篤雄、杉原八百樹、平田大六、井出秀雄、田邊信行

していただくことにした。これらの資格は、加盟団体の推薦によって資格を取得している経緯があるので、加盟団体長が集金して一括納入することとした。

すでに、納付明細書は加盟

団体長に送付してあるので協

力していただきたい。

また、当該団体が県山協に

非加盟となれば所属会員のそ

れらの資格は自動的に消滅す

るものである。（理事長）

（講師及び助手）阿部信一、

安野正弘、五十嵐博、牧野信

夫、橋本寅信、堀口寿彦、金

子恒夫、小島修、渡部信栄、

太子孝

（受講者）堀昌明、遠藤有香、

佐藤安男、佐藤なつえ、渡辺

国生、コノムラタカシ、関根

正純、成田護、藤井秀人、諸

橋紳一、長沼毅、五十嵐成一、

藍原清、金沢和男、加藤いず

み、堀高子、真島良典、斎藤易、吊りあげ、の三ルートが

張りつけた高さ10mの上部が逆傾斜している人工岩場だっ

た。成人男子ルートは、「釘

師」の調節がきびしく5チ

ム中成功は2チーム。山形国

体の本番は天然岩場で、体育

館のものはあくまでも町の練

習用である。新潟県からも遊

びにくるらしい。使用料一人

100円。（平田大六）

（平田大六）

てみて、十数年もつづけてこ

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次

第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）

お願いした。事務引継を終え

られた杉本敏前事務局長の多

大なご苦労をはじめて知りお

どろいたり、深く感謝したり

した。厚くお礼申しあげる次
第である。（理事長）